Declaración Francisca Cáceres Chacón Rol 50-2022

11 octubre de 2022

Francisca Andrea Cáceres chacón es 17169399-3.

Esto fue en el clasificatorio de la zona norte, La Serena el 26 de marzo.

Eran alrededor de las 3:30 de la tarde, nosotros estábamos en el camión con la familia completa y llegó mi hija Florencia corriendo y me dijo mamá, un jinete le pegó a Sergio. Me dijo Mario Mallea empujó a Sergio, el mayor.

Me pare, ellos estaban jugando al frente de la medialuna, un lugar donde había pasto, estaban jugando a la pelota y fui a verlo.

Mi hijo estaba súper asustado, ni siquiera hablaba. Después que lo calmamos él me dijo que lo había empujado porque él había empujado a su hijo. Cuando él empujó a su hijo, Mario Mallea vino corriendo y lo empujó por la espalda y lo lanzó hacia adelante.

¿Qué edad tiene su hijo?

Mi hijo tenía 13 años en ese entonces.

¿Vio esto que le comentó su hija o sólo es lo que le comentó a su hija?

No, yo no vi eso, sólo vivieron los niños con los que estaba mi hijo jugando que eran los hijos de Rufino Hernández, su sobrino, mi hija Florencia Figueroa, el sobrino de Patricio Carrasco que era el mayorcito que tenía como 15.

Mi hijo me dice que todo empezó temprano. Me que hay un niño que quiere jugar con nosotros y nos quita la pelota y nos patea. Después me dijo que se había aburrido de que lo pateara y lo empujó. Ahí es cuando vino Mario y lo empujó. Lo amenazó, le dijo si sigues molestando te las vas a ver conmigo.

Esto se lo informó al delegado, ¿usted nos puede decir que le respondió el delegado?

Fui a hablar con don Claudio Aravena y me dijo que tenía que escribirlo en la cartilla, que no podía hacer nada en el momento porque eso era un trámite largo.

Había Carabineros en el lugar y deje como una denuncia. No podía hacer una denuncia tangrande por que tenia que llevar a mi hijo a constatar lesiones y él no tenía nada más que el susto, lo empujó y lo lazó lejos, mi hijo a la edad que tiene es súper chiquito y delgadito. No aparenta un niño 13 años, parece un niño de 10 o 9 años.

¿La denuncia que Ud. hizo en Carabineros tuvo algún otro proceso, alguna otra etapa, usted recibió alguna citación con posterioridad de Carabineros, desde el Ministerio Público, se formalizó esa denuncia?

Quedaron de llamarme, supuestamente iban a llamarme como de fiscalía, algo así y hasta el día de hoy no me llaman, y como es de La Serena igual se iba a demorar me dijeron los Carabineros.

Como él no tenía lesiones entonces yo tenía que llevarlo como a un centro asistencial el más cercano y también iban a llevarse al señor Mario, pero como no tenía que lesiones mi hijo solamente lo dejé escrito y era como un tipo de denuncia.

¿Usted recibió ningún respaldo, ningún número de causa o de constancia?

No recuerdo, dijeron que me iban a llamar y me iban a dar los pasos a seguir, yo tenía que pedir un traslado de la denuncia a mi casa a donde vivo, San Bernardo.

¿Ese traslado lo pidió?

No, es que aún no me han llamado.

Cuando uno hace como una denuncia por agresión era obvio que si mi hijo tenía lesiones tenía que llevarlo como a constatar lesiones, lo que es el procedimiento cuando uno hace una denuncia.

¿Lo suyo fue una denuncia o sólo una constancia?

Una constancia entonces fue.

¿La constancia la realizó de forma posterior al rodeo o durante el rodeo?

El mismo día que ocurrieron los hechos.

¿Usted no quedó con ninguna copia? ¿No solicitó ninguna copia o algún antecedente respecto de lo que estampó en Carabineros?

No, no me dieron nada.

¿Lesiones físicas no se constataron?

No, no porque él empujó solamente a mi hijo y mi hijo no alcanzó a caer al suelo pero lo movió varios metros.

¿Testigos mayores de edad que usted sepa?

No, ningún testigo, todos eran niños, 14 años era el más el más grande.

¿Su hijo tiene carné de socio de la federación?

Si tiene.

Es lamentable lo que le pasó a mi hijo, el rodeo supuestamente es un deporte familiar, entonces esto a mí me tiene todavía nerviosa, espero que se haga justicia con mi niño.

Se pone fin a la declaración.